



X Semana Social Española (Bilbao, 5 al 10 de junio de 1950)

Tema general: "Problemas actuales de la Empresa"

Agradezco a la Dirección de EL DIARIO DE AVILA la difusión y propaganda del programa de la X Semana Social de España, que en breve se celebrará en Bilbao.

Con sobrada razón se lamentaba el año pasado el excelentísimo señor Obispo de Córdoba, presidente de la Junta Permanente de Semanas Sociales de España, del poco interés que, al parecer, había merecido a los españoles la IX Semana Social, a juzgar por el escaso número de inscripciones que se registraron, incomparablemente inferior al de las Semanas Sociales de los católicos franceses.

Importa mucho que todos los avilenses, conscientes de la gravedad del momento presente en el mundo, presten calor y simpatía a estas Semanas Sociales de España.

Quien conozca, siquiera someramente, la doctrina social de la Iglesia y la honda preocupación del Romano Pontífice por ver implantada cuanto antes en el mundo la justicia social, percibirá con claridad la trascendencia del tema general propuesto para esta X Semana Social: «Problemas actuales de la Empresa».

Sería para el Prelado de Avila motivo de íntima satisfacción y consuelo que los elementos representativos de esta Ciudad y de toda nuestra Diócesis siguieran con interés el desarrollo de un tema de tanta actualidad, y que fueran muchos los que se inscribieran en esta X Semana Social, en alguna de sus categorías, de modo particular los jefes de Empresa.

Al rezar durante estos días la oración oficial del Año Santo, compuesta por Su Santidad, hagamos por subrayar aquellas dos pidiendo deprecaciones:

1.ª «Encienda tu gracia en todos los hombres el amor hacia tantos desventurados, a quienes la pobreza y la miseria han reducido a una condición de vida indigna de seres humanos».

2.ª «Despierta en el alma de cuantos te llaman Padre el hambre y la sed de la justicia social y de la caridad fraterna en las obras y en la verdad»...

† SANTOS, OBISPO DE AVILA.

NOTA DE LA REDACCION: En la página segunda de nuestro periódico hallarán los lectores el programa de esta importantísima Semana Social que en breve ha de tener lugar en la laboriosa capital de Vizcaya.

Fracaso comunista en Berlín

BERLIN, 29.—La firme actitud de los aliados es lo que ha obligado a los comunistas a abandonar sus planes de apoderarse de todo Berlín durante la concentración de medio millón de miembros de la juventud libre alemana, declara el comandante norteamericano de la ciudad, general Maxwell Taylor, añadiendo que esa victoria es reminiscencia de la lograda contra el bloque soviético de la ciudad. Pero el fracaso de los propósitos de dar un golpe de fuerza, como anunciaron en marzo los comunistas, no debe dar como resultado transigencias ni complacencias de los aliados, afirmó a los periodistas.—EFE.

BERLIN, 29.—Según los funcionarios occidentales la falta de violencia durante la manifestación comunista de ayer en el sector soviético de Berlín, ha sido una victoria para la respuesta que prepararon los occidentales al desafío rojo. Atribuyen la decisión comunista de limitar la manifestación a desfiles pacíficos, fiestas deportivas y Exposiciones culturales, rigurosamente limitadas al sector soviético, al anuncio occidental hecho hace unas semanas de que todo intento de invasión de los sectores inglés, norteamericano o francés, sería acogido a tiros.—EFE.

La India desea adquirir productos españoles

Manifestaciones del embajador en Portugal

BARCELONA.—Ha llegado el embajador extraordinario ministro plenipotenciario de la Unión India en Portugal, Achutha Menon. El señor Menon ha dicho que permanecerá en Barcelona dos días para efectuar determinadas gestiones, acompañado del súbdito británico, Mr. Ramny Paniker, el cual desempeña las funciones de cónsul honorario de la Unión India en Barcelona.

Ha declarado el señor Achutha Menon que su país tiene el máximo interés en aumentar las exportaciones adquiriendo grandes cantidades de nuestros productos. Puso de relieve que la Unión India es un país gran productor de algodón y España posee una magnífica industria textil, por lo que todo está en conjugar adecuadamente los mutuos intereses.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

En el día de ayer la nubosidad ha sido muy abundante en toda la Península, particularmente la de altura media. Sin embargo, hasta el momento no se registraron precipitaciones más que en Gerona (dos décimas), en algún barrio de Madrid, y en Tetuán un litro. Tiempo probable.—Son proba-

bles algunos chubascos en la cuenca del Segura, con viento del sudeste. En el resto de la Península el tiempo se presenta inseguro en régimen de transacción, alternando capas nubosas de espesor variable con zonas claras. Los vientos dominarán del segundo cuadrante, trayendo aire templado. Temperaturas extremas.—Máxima de 31 grados en Sevilla y mínima de 3 grados en Vitoria.

Feria Nacional del Campo

Numeroso público presenció la cabalgata del domingo, y ayer lunes se celebró el "Día Vasco" en su recinto

MADRID.—En el recinto que ocupa en la Casa de Campo la Feria Nacional del Campo se celebró el domingo por la mañana una misa. El santo sacrificio se verificó en el altar de la Mesta. Daban guardia al altar, rodeado por las banderas nacional y del Movimiento, «añíones» de la Diputación Foral de Alava y guardas del Sindicato de Ganadería. Ofició el padre Chueca, capellán del Sindicato, y asistieron el jefe nacional, camarada Antonio Montero, y otras jerarquías. En otros departamentos de la Feria se dijeron durante la mañana otras misas.

La cabalgata anunciadora

Después de las once de la mañana partió de las inmediaciones de la Delegación Nacional de Sindicatos, en la calle de Alfonso XII, la cabalgata encargada del pregón de la Feria. Presenció el desfile un inmenso gentío. Abrió paso la Policía motorizada y de tráfico, a la que seguían los gigantes y cabezudos, la banda de tambores y trompetas del Frente de Juventudes y la del regimiento de Caballería de Montesa.

Marchaban después grupos de muchachas de la Hermandad de la Ciudad y el Campo. A continuación, la banda de música del regimiento número 1, y después gran número de carretas, jinetes con muchachas a la grupa, representaciones de las Casas regionales, Cámaras Oficiales Agrícolas, Sindicatos y entidades regionales y ganaderas. Una nota de color la constituyó, sin duda, el paso del camión que ocupaban los nómadas africanos. Formaba a continuación la banda de música de la Guardia Civil, y después, tractores que arrastraban útiles de labor y camiones con ganado. Por último, cerraba la marcha la banda de música del regimiento de Zapadores.

La jornada de la tarde

A las seis en el recinto de la Feria, hubo una recepción en honor de los conferenciantes que tomaron parte en el ciclo de divulgación del Sindicato de Frutos y Productos Hortícolas.

Más tarde, en la pista, hubo exhibición de ganados. También se proyectaron diversos documentales.

Por la noche actuó el «ballet» de Carmen Oativeros, con la colaboración de la Orquesta Sinfónica de Educación y Descanso de Madrid.

El «Día Vasco» en la Feria del Campo

A las seis de la tarde de ayer, comenzó en el anfiteatro de la Feria el «Día Vasco», festival en el que han intervenido agrupaciones de las tres provincias vascongadas.

Dió comienzo el festival con las pruebas de aitzkolaris, en las que participaron José Orbeago y Ignacio Aguirre, los que partieron cuatro troncos de 45 pulgadas cada uno, resultando vencedor Orbeago.

Seguidamente actuó el levantador de piedra Francisco Uranga, que cosechó muchas aplausos.

Terminó este Día Vasco con danzas típicas de las provincias Vascongadas a cargo de agrupaciones folklóricas de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.

Conferencia Agronómica. Durante la tarde del lunes la

concurriencia de público a la Feria prosiguió de una manera extraordinaria e incansante. Entre tantos y diversos motivos de verdadero interés que presenta este grandioso certamen, las exhibiciones de ganado atraen poderosamente la atención lo mismo de los entendidos en la materia que de los profanos o curiosos.

Don Pedro Cadabía, Secretario Asesor del Sindicato Nacional del Olivo, dió una conferencia desarrollando el tema «Labores culturales del Olivo».

El director general de Marruecos y Colonias, en el pabellón del Sahara español

Ayer tarde el pabellón del Sahara español instalado en el recinto de la Feria ha sido visitado por el director general de Marruecos y Colonias, don José Díaz de Villegas, y señora, acompañados de otras personalidades, quienes presenciaron en este pabellón algunas exhibiciones de danzas, y fueron obsequiados con el clásico té.

Este pabellón está siendo muy visitado y elogiado por el interés que ofrecen los objetos exhibidos. Por la mañana se vende chocolate elaborado con cacao de Guinea

Truman, Acheson y Lie

WASHINGTON, 29.—Truman, Acheson y Trygve Lie, han celebrado una larga conferencia en la Casa Blanca, se supone que sobre los problemas de la guerra fría.—EFE.

Continuarán las negociaciones

LAKE SUCCESS, 29.—Defuente de información fidedigna de la United Press, se indica que las negociaciones para poner fin a la guerra fría continuarán como consecuencia de las conversaciones mantenidas por Trygve Lie con Truman y Acheson.

Se agrega que Lie mantuvo conversaciones cordiales con el presidente y con Acheson, y que el resultado fué que «no se ha cerrado ninguna puerta» en relación con los persistentes esfuerzos del secretario general de la O. N. U.

Se tiene entendido que Lie ha expuesto los puntos más salientes de toda su «peregrinación de paz» que ha durado cinco semanas y le ha llevado de Washington a Moscú.

Aun cuando no se sabe nada de lo tratado en las entrevistas de hoy en Washington, un informante bien situado ha dicho que «la pelota sigue estando en juego». Se interpreta esto como signo de que, sea cual fuere la impresión que haya traído de su viaje a Europa, sus manifestaciones no han sido mal recibidas en Washington, y se considera probable que las negociaciones continúen.—EFE.

Clausura de un curso de orientación del Magisterio

MADRID.—El ministro de Justicia clausuró el citado curso con un discurso en el que puso de relieve los esfuerzos de la Falange para dignificar la escuela y el maestro.

Este—dijo—debe formar hombres dispuestos para el servicio de Dios y de España.

(50 por 100 de cacao y 50 por 100 de azúcar), y jabón; y por la tarde café, nescafé, chocolate y jabón.

Conferencia de don Antonio Blanc Mussó

En el salón de actos de la Primera Feria Nacional del Campo, pronunció ayer mañana una interesante conferencia el jefe del Sindicato Provincial de Frutos y Productos Hortícolas de Valencia, don Antonio Blanc Mussó, el cual desarrolló el tema «Los agrícos de Levante».

Inició su conferencia destacando la línea ascendente que acusa la exportación de la naranja amarga, cada día más codiciada para la fabricación de mermelada, apuntando con minuciosidad de datos demostrativos, la exportación y el consumo nacional de la naranja levantina.

Hizo después un minucioso estudio de la superficie de nuestra Patria dedicada al cultivo del agrío, el cual viene a representar una extensión superior a noventa mil hectáreas, correspondiendo la mayor parte a la provincia de Valencia, a la que sigue en importancia la de Castellón.

Señaló meticulosamente las fatales consecuencias que para el fruto significa la leprosis en la naranja navel, señalando la iniqui-

tud del agricultor ante las condiciones climatológicas, tan decisivamente influyentes en el cultivo de la naranja.

Expuso brillantemente el ejemplo que significa la distribución de la superficie agraria, ya que se registran propietarios en un número superior al de ciento cincuenta mil. Añadiendo el curioso dato de que anualmente el productor levantino percibe en concepto de abono de jornales como pago de su función laboral más de trescientos noventa millones de pesetas.

Estudió el sistema de riego, señalando las notables transformaciones operadas en el suelo levantino.

Manifestó por último la importancia y decisiva influencia del comercio de exportación de este fruto, al cual calificó de base fundamental para el desarrollo de la economía naranjera, ya que su volumen económico asciende a trescientos millones de pesetas, distribuidos entre mano de obra, transporte y primeras materias.

El señor Blanc terminó su brillante y documentada disertación elogiando el gigantesco esfuerzo que ha significado la organización de esta primera Feria Nacional del Campo.

Sucesos en la provincia

Detenido por causar lesiones graves con una piedra

EL BARRACO.—La Guardia Civil ha procedido a la detención del vecino de esta localidad, Emiliano Crespo Sánchez, de 22 años de edad, soltero y cabrero de oficio, autor de lesiones graves causadas a pedradas al vecino de San Juan de la Nava, Robustiano Yuste Sánchez, de 67 años de edad, cuando, en el punto conocido por «Valdeyustas» de este término municipal, según declaraciones posteriores de la víctima, por haber sorprendido al agresor, con unas cabras en el interior de una finca sembrada de garbanzos, propiedad de Robustiano, intentó este de acercarse al lugar donde se hallaba el primero, para tratar de conocerle y denunciarle. El médico titular que prestó asistencia facultativa al herido, diagnosticó que padece herida contusa en forma estrellada, de 5 centímetros de extensión, en la región biparietal; fuerte contusión con hematoma en la extremidad inferior de la escápula, otra contusión en el tercio medio del muslo derecho y conmoción cerebral de pronóstico grave.

Detención de un estafador

CEBREROS.—Ha sido detenido por la Guardia Civil, Gerardo

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 18.8.

Mínima, 10.5.

Del momento, (seis y media de la tarde), 15.3.

Viento Noreste 25 kilómetros por hora.

Agua recogida durante la mañana de hoy, 3,2 litros por metro cuadrado.

García Izquierdo, de 19 años de edad, soltero y vecino de esta localidad, quien, el día 27 de enero último, estafó 300 pesetas a la vecina de Hoyo de Pinares, María Ayuso Santamaría, pidiéndola dicha cantidad con el pretexto de que eran para comprar unas patatas para un sobrino de María llamado Eugenio y residente en Almorox. Igualmente el vecino de esta villa, Julián de la Fuente Vanas, entregó otras 300 pesetas al citado sujeto para que le adquiriese en Madrid una bandurria, lo que tampoco efectuó; y por último, el 16 de febrero pasado así mismo estafó 500 pesetas al también vecino de este pueblo, Anastasio Berrón, dueño de los coches de línea de la Empresa «La Serrana», que hace el servicio entre Avila y Pedro Bernardo, a quien se las pidió en nombre del vecino de Sotillo, Apolonio Díaz García, cantidad que, como las anteriores, fué gastada por el mencionado «vividor», quien al fin se confesó autor de los hechos mencionados.

Esos efectos del vinillo...

BURGOHONDO.—Por la Guardia Civil han sido denunciados los naturales y vecinos de esta localidad Modesto y Enrique Gómez Calvo, de 37 y 26 años de edad quienes produjeron un fuerte escándalo en la taberna de su convecino Julián Briones Durán, cuando, hallándose bajo los efectos del alcohol, entre discusiones y otros alborotos, propinaron una bofetada al también vecino de este pueblo, Felipe Martín González, dando con ello lugar a que se llegara a las manos entre los tres citados contendientes.

La cosa no pasó de ahí ya que intervinieron los allí concurrentes para separarlos y apaciguar ánimos, no resultando ningún lesionado.

INFORMACION MUNICIPAL

La sesión semanal ordinaria

Se reunieron en el salón de actos del Palacio Consistorial, bajo la presidencia del alcalde don José María Martín Sampredo, los tenientes de alcalde señores Caro García, Herrera Esteban y Rodríguez Martín. Excusó su asistencia el señor Jiménez Blázquez.

Dada lectura al acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad.

De conformidad con el informe de Intervención y Comisión de Hacienda se aprobaron cuentas de gastos y nóminas de jornales correspondientes a la semana 20, por valor de 7.096,88 pesetas.

De la Comisión de Obras se aprobaron los siguientes informes:

Uno aprobando liquidación practicada por el arquitecto municipal importante 205 pesetas por prestación del bombín del servicio de incendios y mangage al vecino de esta ciudad Celedonio Hernández.

Se autorizó a Cesárea Méndez Gómez para llevar a efecto el arreglo de fachada y blanqueo de habitaciones de la casa 25 de calle de los Huertos. A Eduardo Martín Mayorga para pintar maderas y limpieza de letras de la portada del establecimiento sito en plaza de Santa Teresa de Jesús; a Félix Gutiérrez para reparación de desollones de la fachada de la casa 5 de plaza de las Vacas; a Cecilia Vegas para arreglo de piso, de planta baja y picado de cocina y una habitación al 4 de calle San Benito; a Hermógenes Martín Molinas para construcción de un cobertizo que no podrá ser destinado a vivienda en la casa sita en Bajada del Matadero; a Irene Martín Casillas para obras de reforma en casa sita en Casas Blancas de la Encarnación; a Emeterio Jiménez para construcción de hueco de puertas carreteras al 11 calle San Benito; a Isaac Pérez Asenjo para tapado de desollones y pintado de habitaciones al 11 de plaza de Santa Teresa.

A Anastasio García Berrojalviz para construcción de cubierta en la casa 9 de la calle Puente y calle Cucadero; a J. Vidal para embaldosado de pavimento y reparación de zócalo de cuarto de baño al 1 de calle Bracamonte; a Diego Pareja Núñez para construcción de edificio destinado a vivienda en el número 18 de la calle San Juan de la Cruz; a José Luis Herrero Pérez para recalzo y reconstrucción de pared de cerramiento de la finca sita en Bajada del Hospital; a Dolores Maldonado Charro para arreglo de pavimento de cocina y pasillos sustituir una cocina por otra de tipo Bilbao, pintado de habitaciones y caja de escalera así como dos huecos de balcón de la casa sita al 7 de plaza Tentente Arévalo; a Ismael Gañán Llorente para limpiar canalón de la casa 21 de avenida Portugal; a Moisés Alonso Maroto para reparación de chimenea y acera de la casa 1 de Juan Ángel Nebreda; a Jesús Jiménez Hernández para construir una hornacina para empotrar una caja de caudales en las oficinas de la Industrial y Mercantil de Avila, y a Eladio Vaquero Martín para instalación de un cuarto de baño al 1 de Eduardo Marquina.

Dada cuenta de instancia de Emilio Soto Rodríguez en la que interesa de la Corporación ser reingresado nuevamente en la excedencia que solicitó con fecha 27 de enero de 1947 en el cargo de auxiliar de jardines, el Ayuntamiento acordó su conformidad y que empiece a prestar sus servicios a partir del día 1.º del próximo mes de junio.

Se acordó de conformidad con lo interesado por Justa Orgaz Moreno redactar un nuevo contrato de arrendamiento a favor de esta interesada como beneficiaria de la casa 26 del grupo de la barriada

de San José, haciéndose constar a todos sus efectos la condición de transmisión de la propiedad condicionada a que se refiere la base 7.ª de las acordadas en relación con la 11ª del contrato formalizado por el causante esposo de la solicitante.

De conformidad con el informe del señor delegado del Tráfico se acordó autorizar a Crescencio López Pindado para dedicar un taxi al servicio público.

De conformidad con el informe del señor administrador de Aguas se aprobó cargo correspondiente a la Obra Sindical del Hogar de la Delegación Provincial de Sindicatos por el importe de 25 476,34 pesetas. Asimismo efectuar la distribución de 52 365 pesetas de las obras de enlace del grupo Nuestra Señora de Sonsoles con la calle Empedrada por el Teso del Hospital y Arco de la Santa, cuya distribución de esta cantidad corresponde el 30 por 100 al Ayuntamiento y el 70 por 100 a los particulares.

Dada cuenta de un saludo del vicesecretario provincial de Obras Sindicales de Avila en el que interesa del Ayuntamiento sea donada una copa como trofeo para adjudicarla a uno de los ganadores en la «III Vuelta Ciclista a Avila», se acordó le sea concedida dicha copa.

Dada cuenta de un oficio de la Secretaría Provincial de Obras Sindicales Educación y Descanso en la que interesa de la Corporación que como el año anterior les sea concedida una aportación económica y moral en la celebración de la III Vuelta Ciclista a Avila, se acordó concederle una subvención de 500 pesetas.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

Se acordó que los contratos de arrendamiento de una casa y terreno al Prado Sanjuanete propiedad de la Corporación que fué adjudicado por cinco años a Librado Nieto y el correspondiente al arrendamiento del Prado Sanjuanete también propiedad municipal que fué adjudicado a Celedonio Hernández, pasen a la Administración de Rentas y con la antelación debida, que fijan las bases, se avise a los arrendatarios para su rescisión.

X Semana Social

(Bilbao, 5 al 10 de junio de 1950)

Tema general: "Problemas actuales de la Empresa"

Día 5.—Lunes

Mañana. 9.—Misa del Espíritu Santo en la Basílica de Santiago, por el ilustrísimo señor don José Grau, vicario capitular de la diócesis.

11,30.—Planteamiento del tema y trabajos de la Semana, por el muy ilustre señor don Alberto Bonet, secretario de la Junta Permanente de Semanas Sociales.

Lección: «La Empresa como Institución Social», por don Manuel Chacón, abogado del Estado.

Tarde. 6,30.—Lección: «Aspectos económicos de la Empresa», por don Ignacio de Artaza, profesor en la Universidad de Deusto.

8,30.—Conferencia: «La Empresa dentro del conjunto económico social y su valor como campo e instrumento, a la vez, de la reforma social», por don Alfredo López, abogado, presidente de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica.

Día 6.—Martes

Mañana. 12.—Lección: «Realidad actual de la Empresa española», por don Emilio Figueras Martínez, director de la Sección de Estudios del Banco de Bilbao.

Tarde. 6,30.—Lección: «La Empresa como sujeto activo y pasivo de la seguridad social», por el excelentísimo señor don Hermenegildo Baylos, letrado del Consejo de Estado y vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión.

8,30.—Conferencia: «Visión de un empresario sobre los problemas de la Empresa en la actualidad», por don Santiago Corral, consejero director de Saltos del Nansa, presidente del Consejo Superior de los Hombres de Acción Católica.

Día 7.—Miércoles

Mañana. 12.—Lección: «Posición del trabajo en la empresa»: a) «Aspectos actuales de su remuneración: Salarial, beneficios», por el R. P. Martín Brugarola, S. J., de Fomento Social.

Tarde. 6 30.—Lección: «Posición del trabajo en la empresa»: b) «Aspectos y problemas de la congestión», por don José Duato, industrial.

8.—Conferencia: «Visión obrera de la empresa como instrumento de reforma social», por don Ramón Quintanilla, de la Comisión Nacional de la H. O. A. C.

Día 9.—Viernes

Mañana. 12.—Lección: «Estatificación económica y bien común», por el excelentísimo señor don José María Ruiz Manent, abogado, de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica.

Tarde. 6,30.—Lección: «El pensamiento social de Pío XII», por el reverendo señor don Gregorio de Yurre, profesor en el Seminario de Vitoria.

8,30.—Conferencia: «La empresa a través de la Doctrina Social Católica», por el excelentísimo y reverendísimo señor don Angel Herrera Oria, Obispo de Málaga.

Día 10.—Sábado

Mañana. 12.—Lección: «El factor espiritual en la vida de la empresa», por el reverendo señor don Andrés Mañaricúa, profesor en la Universidad de Deusto.

Tarde. 6,30.—Conferencia: «A manera de conclusión», por el excelentísimo y reverendísimo doctor fray Albino González y Menéndez Reigada, Obispo de Córdoba, presidente de la Junta Permanente de Semanas Sociales.

8.—Acto religioso en el Santuario de Nuestra Señora de Begoña.

OBSERVACIONES

Suscripciones

Para asistir y tomar parte en los actos de la Semana Social es necesario inscribirse de antemano en alguno de los cuatro grupos que se detallan y abonar la cuota correspondiente.

Las inscripciones se solicitarán por escrito a los Secretariados de la Semana, en Madrid o en Bilbao, utilizando las fichas de inscripción que estas oficinas proporcionarán. Los inscritos recibirán, en tiempo oportuno, sus tarjetas, que irán numeradas y serán personales e intransferibles.

Protectores: Cuota mínima de 500 pesetas.

Esta inscripción, además de los derechos que otorga la categoría de los socios numerarios, confiere al interesado la condición de miembro protector de la Semana.

Numerarios: 125 pesetas.

Da derecho a recibir gratuitamente el volumen que publique los trabajos de la Semana y asistir a sus sesiones.

Adheridos: 25 pesetas.

Da derecho a la asistencia a los actos de la Semana, pero no a recibir el libro de referencia.

Colectivos: Desde 250 pesetas en adelante.

Da derecho a enviar un representante a las sesiones y al volumen que se publique.

Alojamiento

Los Secretariados de la Semana se encargarán de comprometer y reservar alojamiento en Bilbao a las personas que lo deseen y lo encarguen al extender su inscripción.

No asumen en este servicio otra responsabilidad que la de atender a la demanda de los interesados, tal como la formulen, reservando alojamiento conforme a las instrucciones recibidas.

Secretariados

Secretariado de la Junta Permanente: Plaza del Conde de Barajas, 1. Madrid. Teléfonos 22 06 05 y 31 85 45. — Secretariado de la Junta Local de Bilbao: Colón de Larrátegui, 13, segundo. Teléfono 10918.

Sección religiosa

MAYO

Día 31, Miércoles.—Témporas. La Bienaventurada Virgen María, Mediadora de todas las gracias.—Santas Petronila y Angela de Mérida.

La misa y oficio divino son del miércoles. Cuatro Témporas, con rito semidoble y color encarnado.

Atención!!

Atención!!

DIA ULTIMO DE MAYO

Mañana, día 31, para clausurar el mes de Mayo, los jóvenes de Acción Católica, en unión de los cofrades del Rosario y los socios del Rosario Perpetuo, organizarán el *Magnos Rosario de la Aurora*, que a las SIETE en punto de la mañana, partirá de la S. A. I. Catedral, para terminar en la iglesia parroquial de Santiago con Misa de Comunión.

¡Preciosa despedida de este mes dedicado a Nuestra Señora del Rosario de Fátima! ¡Qué flor más perfumada y más bella podemos ofrecer a la Virgen Inmaculada que ese manojito de flores—el Rosario, Corona de Rosas—entremezclado con algunas espinas, con el sacrificio de madrugar un poquito, para acompañar a la Virgen que muy de mañana se pasea por nuestras calles?

¡Abulenses! Consentiréis en dejar abandonada a vuestra Reina del Cielo en esa peregrinación de final de mes?

La Virgen con los brazos abiertos os espera para recoger ese ramillete de flores que vosotros mismos construiréis rezando las Ave

marías de ese Rosario de la Aurora empapado de suavísimo olor, por el puro rocío de la mañana.

Como el incienso aromático, quemado, asciende al trono del Altísimo, así subirá la fragancia de vuestro rosario matutino ante el sollo regío donde se reclina la Emperatriz de Cielos y Tierra.

Fr. Victoriano Vicente. O. P. Director del Rosario.

Nuestra Señora del Amor Hermoso

San Vicente—Se celebra solemnemente novena en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso. Último día de la novena.

Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las siete y media, ejercicio de la novena, con plática por el muy ilustre señor don Ricardo García García, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral.

PP. PAULES

La Asociación de la Medalla Milagrosa celebra solemne fiesta de Despedida en honor de la Santísima Virgen con los siguientes cultos:

Por la mañana, a las nueve, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M. estación, rosario, ejercicio, plática, reserva, y ofrecimiento de flores por las niñas del Colegio de las Dominicas.

Mes de las Flores

Monasterio de Santo Tomás

Por la mañana, Misas en el altar de Fátima, desde las 7 a 10.

Ejercicio y Flores a la Virgen: a las siete y media de la tarde.

AREVALO

NOTAS DE LA SEMANA

Con tiempo poco apacible para romerías celébrase la tradicional de la Lugareja en el anejo Gómez Román a la que pertenecen varios vecinos de ésta y que anualmente celebran la función en el domingo siguiente a la Ascensión.

Dicha fiesta conserva lo tradicional, cual es el traslado de la imagen en sábado desde la ermita del anejo hasta el monasterio de las Bernardas donde tiene lugar el domingo la fiesta principal y por la tarde del mismo día es nuevamente llevada la imagen procesionalmente a su ermita del anejo donde se organiza el popular baile de gaitilla y tamboril acudiendo a las riberas numerosas familias con las clásicas meriendas.

En la mañana del lunes, y después de celebrada la Santa Misa, se procede a la bendición de los campos y a continuación los cofrades que como distintivo ostentan durante estos días corbata encarnada, se reúnen a almorzar en una de las explanadas de la finca, reinando entre ellos una sincera cordialidad y gran alegría, haciendo votos por la prosperidad de dicha Cofradía a la que como ellos pertenecieron sus antepasados.

Según noticias recogidas al vuelo, la Sociedad Círculo Cultural Mercantil tiene organizada para su XVI semana un programa de grandes atractivos cual anualmente viene haciéndolo, en el que entre otros festejos figuran una gran fiesta infantil en el Teatro Cervantes para el día 31 así como para el día 1.º de junio y en el mismo Teatro una extraordinaria velada artística musical y para el día 3 otros festivales.

Con motivo de las próximas ferias, que tendrán lugar en el presente año durante los días 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 10 del próximo junio, según reza en el programa oficial, han dado comienzo los primeros preparativos, cual son blanqueos de fachadas, revocos de portadas y otros menesteres que las señoras de casa creen necesarios con la celebración de nuestra feria principal.

La plaza de José Antonio, o sea la más céntrica de nuestra ciudad, se halla convertida en una verdadera exposición de casetas y barracas con muchos atractivos que están siendo la admiración de los peques y de muchos mayores.

Días pasados se celebró la inauguración de la nueva clínica que el doctor Partearroyo (hijo) ha instalado en la plaza del Salvador, núm. 2, con todos los adelantos modernos con multitud de aparatos para la especialidad de Tocológia, así como de Rayos X, aparato de Diatermia por onda corta y cuantos más requieren las necesidades actuales.

El señor Partearroyo fué muy felicitado por cuantos a dicho acto acudieron y a cuyas felicitaciones unimos la nuestra ya que con esta nueva instalación Arévalo cuenta con una nueva clínica que le engrandece.

Según noticias recogidas al vuelo, la Sociedad Círculo Cultural Mercantil tiene organizada para su XVI semana un programa de grandes atractivos cual anualmente viene haciéndolo, en el que entre otros festejos figuran una gran fiesta infantil en el Teatro Cervantes para el día 31 así como para el día 1.º de junio y en el mismo Teatro una extraordinaria velada artística musical y para el día 3 otros festivales.

Creemos sin miedo a equivocarnos que desde luego cuantos actos se realicen serán del agrado de los señores socios ya que siempre la Sociedad se distinguió en la organización de esta semana dado el interés que en ello tienen los directivos.—L.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Galzos y bajos de lin la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alajos (Valladolid)

Vendo aprovechamientos para 100 vacas y 500 ovejas en seis kilómetros de vega del río Guadajira (Lobón, Badajoz) Agustín Gallardo. Mocho, 4. Teléfono 1905. Badajoz.

Los Ud. EL DIARIO DE AVILA

AIRE LIBRE

San Fernando figura señera de nuestra Historia

Constituye verdadero acontecimiento en nuestra Capital, estos días en que el Frente de Juventudes celebra la fiesta de su Patrono, San Fernando, Rey de Castilla y León, la exposición de periódicos murales, —confeccionados por las centurias y escuelas,— en ese muro levantado con arte y buen gusto en la plaza de Calvo Sotelo. Ahí está el exponente de una labor cultural que nuestra generación no podrá justipreciar porque su mérito sobrepasa los estrechos límites del tiempo medio que suele durar la vida humana y su trascendencia se proyecta en más lejano futuro que lo que puedan ser nuestros días. Los transeúntes se detienen atraídos por el colorido de bellos dibujos, leyendo los profundos pensamientos que inspira el amor a España comprensivo de los valores totales de la Madre Patria, como colectividad social en unidad de destino, mirando al cielo, pero con los pies en la tierra, de manera que expande generosamente sus bienes al universo.

Los muchachos que hoy se forman en la magnífica escuela llamada «Frente de Juventudes», hombres del mañana, no podrán recaer en los vicios a que dió origen la falta de esta formación espiritual que es activa y agente. Lo primero por cuanto vemos la rapidez con que la nueva idea de formación nacida del Movimiento Nacional Sindicalista obra hoy; lo segundo por la seguridad de sus efectos transcendentales al mañana. En los tiempos pasados —siglos del afrancesamiento y diez y nueve particularmente— muy pocos pedagogos tuvieron clarividencia respecto a la misión educativa, o por lo menos, los enunciados del pensamiento español no llegaron, no fueron hechos asequibles al pueblo, como ahora lo hace el Frente de Juventudes con su simbólico AIRE LIBRE.

Ahí está toda una labor reflejada.

El glorioso Rey San Fernando siempre vencedor

Que la santidad no siendo privativa de los claustros, florece igualmente en el mundo y clava sus raíces lo mismo en solares regados con el llanto, que brota en las altas cunas, vestidas de púrpura real, lo prueba la Historia de España, compendio de maravillas entretregadas del heroísmo y cristianidad, ofreciendo en sus páginas la vida y milagros de un gran héroe de Castilla, «gran rezador y amigo del Señor Dios» «servidor y caballero de Cristo» San Fernando.

Don Alfonso, narrador competentísimo por ser hijo y por ser sabio, recogió en su Crónica General de España, incidencias detalladas que aquilatan la santidad de su progenitor.

Era el tres de mayo día de la Cruz, cuando, el hijo de Doña Berenguela, preguntó a Don Ramón de Bonitaz, de qué viento necesitaba para quebrar el puente que unía las dos partes de la Sevilla mora. Vendaval, respondió el Almirante.

Levantados los ojos al cielo, suplicó a Dios Nuestro Señor el Rey Santo se lo concediera. Sus plegarias fueron benignamente acogidas, las naves comenzaron a moverse alrosa y velozmente, con las velas henchidas y la de Don Ramón dio tan fuerte golpe que logró el objetivo.

Faltándole día al Maestre Don Pelayo en el sitio de la Calera, trabada una batalla sangrienta y dudosa mucho tiempo la victoria, el valeroso capitán alzó los ojos al cielo y a la Virgen Santísima, cuyo día era ocho de Septiembre y con gran confianza le dijo: «Santa María detén tu día». Obedeciendo María la voz de Don Pelayo repitió el prodigio de Josué, parándose el Sol en el cielo todo el tiempo que fué menester, para que el capitán consiguiera la victoria. Notaron después los que asistían al Rey, que estaba en oración, vueltos los ojos a occidente y atribuyeron el haberse parado el Sol más a la oración del Santo que a la voz de Don Pelayo. En memoria del prodigio dedicó el Maestre a la Reina del Cielo un templo en aquel sitio bajo el nombre de Santa María, detén tu día. Hoy abreviadamente se llama, María de tu día. A este prodigio siguió otro: fatigado y sediento el ejército vió brotar agua de un peñasco, herido con una lanza, en nombre de Dios y de su Santísima Madre.

Paternal para con sus súbditos montó un hospital en los reales del sitio de Sevilla, tan capaz que sin embarazo cabían más de mil enfermos y muy de ordinario iba el Rey a visitarlo y ayudaba a los

religiosos de la Santísima Trinidad a componer las camas y a dar de comer a los enfermos.

Más quería conservar la cabeza de un vasallo, que cortar mil de sus enemigos, era una de sus frases, diciendo que el no temer la guerra era de valerosos, el no buscarla de muy cuerdos.

Tanto era el afecto e interés por el más humilde de sus vasallos, que se le atribuye el dicho: «Más temo las maldiciones de una viejecita pobre de mi Reino que a todos los moros de Africa».

El afán del Rey español por las empresas de sus Estados, supo eludir compromisos. Invitado por San Luis a tomar parte en las Cruzadas, contestó que no le faltaban infieles que combatir en sus tierras y no tenía por qué ir a buscarlos en tierras lejanas.

Ahí fué nuestro Patrono. Creyente y piadoso, paternal con sus vasallos y dotado de claro talento político, después de conseguir un reinado próspero, pasó a la historia como modelo de gobernantes por el bienestar y gloria que procuró a España.

Con quien más se ha comparado a San Fernando es con San Luis, hijo de la hermana de su madre y los franceses que consideran a San Luis como el hombre modelo de la Edad Media, dicen: F. X. Feller. Biographie Universelle. «Este príncipe (San Fernando) primo hermano de San Luis, fué tan Santo y tal vez más grande hombre que él».

Ambos fueron legisladores, excelentes gobernantes y guerreros, pero el español fué siempre vencedor y venturoso y el francés desgraciado, llegando el uno a Santo en plena prosperidad y el otro soportando ejemplarmente infinidad de desdichas.



MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO.

Amanece el siglo XIII cuando surge a la vida el Príncipe Fernando, hijo de Alfonso IX de León y de Doña Berenguela de Castilla. Su infancia transcurre en León, lejos de los cuidados solícitos de la madre, ausente en la corte castellana. El padre guerrero y el Príncipe forja su espíritu en el ambiente de armas, agitado y duro, de la Reconquista. Su infancia es triste, apagada por las largas ausencias del Rey que trata de ensanchar su reino.

Pero poco ha de durar su estancia callada en la corte leonesa. Los nobles castellanos van a buscarlo a León para coronarlo Rey de Castilla. La madre recibe al hijo en Burgos, donde se arma caballero para emprender, seguido de nobles y vasallos, la lucha contra infieles. Así inicia su vida guerrera, en constante batallar para ensanchar las tierras castellanas, hasta su muerte en Sevilla que él mismo reconquistó.

Sus ejércitos van ganando plazas, venciendo una y otra vez, llevando, junto al pendón de Castilla, la enseña de la Cristianidad, y en el magnífico periplo victorioso que enmarca su vida van cayendo, una a una, las ciudades de Jaén, Ubeda, Córdoba, Montiel, Medellín, Osma, Murcia y Sevilla. Castilla avanza al paso de los corceles del Rey y con él la justicia

que administra en todas las plazas en que Fernando se cobija. El Rey San Fernando va coronando su ambición africana bajo el valor y el tesón guerreros de quien nunca combatió a cristianos, dirigiendo sus fuerzas contra los ejércitos del Islam.

A la victoria de las armas sigue la victoria de la fe. Y junto a los elementales y macizos ábsides de las iglesias románicas, surge la elegancia vertical de las catedrales góticas. A golpes de cincel van emergiendo de la tierra llana las catedrales de Burgos y de Toledo, amplias de fábrica y ricas en motivos ornamentales.

Su inquietud constante por la justicia le lleva a traducir a la lengua vernácula el Fuero Juzgo visigótico y a elaborar las Cartas Pueblas como privilegio de las ciudades reconquistadas. Justo y magnánimo va tejendo, a lo largo de una vida ejemplar, su propia santificación, mientras va floreciendo toda una teoría ambiciosa de bien gobernar.

Y los viejos estudios palentinos llevan sus aulas a Salamanca para abrir las puertas de la Universidad que irradiará al mundo toda la ciencia y el saber de nuestro medievo teológico.

Sevilla está a la vista de los ejércitos cristianos. Es deseo del Rey Fernando III hacer posible su conquista, y para ello da las órdenes oportunas para evitar toda

ayuda, por mar, al enemigo. Se improvisan los barcos, se reclutan mozos marineros en nuestros litorales de Cantabria y de Galicia, y a las órdenes de Ramón Bonifaz surge, en los mares del sur, la primera escuadra de Castilla. Se corta la ayuda africana y nuestras naves remontan el Guadalquivir, haciendo posible la victoria. Sevilla ha sido conquistada. El Rey no cede en su empeño de avanzar, pero ya es tarde. En la ciudad reconquistada le llega la hora decisiva de la muerte, que recibe con la sumisión y conformidad cristianas que nunca le abandonaron. Despojado de todas sus insignias reales, con la misma perfección que había vivido, murió el Rey San Fernando. Al cue-

llo el cordón del penitente, orando al Señor y pensando en el porvenir de su Reino.

Quien elevó los más altos templos a la fe de Cristo; quien purificó los cimientos de la Universidad que más tarde iba a difundir el saber de España por el mundo cristiano, y creara aquella escuadra que más tarde deparara al Occidente la fecha gloriosa de Lepanto, supo rendir su cetro y sus atributos de Rey victorioso para morir en olor de santidad.

El Frente de Juventudes tiene en San Fernando el Patrono que le guía en su misión, encarnando en el corazón de cada falangista el espíritu de lucha y de justicia que animaran la vida y la obra de aquel gran Rey Castellano.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Lista de precios de artículos intervenidos que regirán en Avila y su provincia durante el mes de junio de 1950.

Acetate fino, precio a detallista, 9'891 pesetas kilogramo; precio al público, 9'40 pesetas litro.

Acetate refinado, 9,456 y 9,00.

Acetate corriente, 8,804 y 8,40.

Almortas, 1'350 y 1'50.

Alubias blancas y pintas, 6'900 y 7,50.

Arroz, 4'320 y 4'50.

Azúcar, 6'600 y 7'00.

Café, 46'25 y 53'00.

Carbón vegetal, 1.ª clase, 1'23.

Carbón vegetal, 2.ª clase, 1'12.

Idem de 3.ª clase, 0'89.

Idem de 4.ª clase, 0'72.

Idem de 5.ª clase, 0'66.

Cisco, 0'83.

Chocolate, 10'500 y 11'00.

Garbanzos, 6'900 y 7'50.

Guisantes, 2'200 y 2'50.

Habas, 2'700 y 3'00.

Harina de consumo directo, 3,200 y 3,50.

Huevos de cámara, precio a detallista, 16'300 pesetas docena; precio al público, 16'80 pesetas docena.

Jabón, a detallista, 6'050 pesetas kilo; al público, 6'50 kilo. Leche condensada a detallista, 6'670 pesetas bote; al público 7'00 pesetas bote.

Leche condensada, envase vidrio 370 gramos, a detallista, 8'550 pesetas; al público, 9'00.

Leche condensada, envase vidrio doble capacidad, a detallista 13'340 pesetas; al público, 14'00.

Lentejas, a detallista, 5'00 pesetas kilo; al público, 5'50 pesetas kilo.

Leña especial, 0,50.

Leña troceada, 1.ª clase, 0'46 kilo.

Leña troceada, 2.ª clase, 0'38.

Leña 3.ª clase, 0,34.

Leña 4.ª clase, 0,26.

Leña 5.ª clase, 0,19.

Manteca fundida, 35,20.

Manteca en rama, 30,65.

Pasta para sopa, 6'600 y 7'00.

Puré de almortas, 3'550 y 4,00.

Puré de habas, 4,820 y 5,40.

Puré de guisantes, 4,300 y 4,80.

Puré de algarrobas, 4,050 y 4,60.

Tocino, 16,200 y 17,00.

Precios del pan

Capital y provincia

Primera categoría, 0'50 pesetas



Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Segunda fase de los Campeonatos Nacionales de Baloncesto de Sindicadas

Los días 26, 27 y 28, se ha celebrado en nuestra capital, la Segunda fase de los Campeonatos Nacionales de Baloncesto de Sindicadas. En esta fase, han tomado parte los equipos siguientes: Salamanca, Avila y Zamora, habiéndose retirado los de Valladolid y Segovia.

Los encuentros celebrados en el campo de San Antonio, fueron reñidísimos. El primer partido Avila-Zamora, terminó con el resultado de 10-7 a favor de Zamora.

El segundo, Avila-Salamanca con el resultado de 10-8 a favor de Avila.

El tercero, Zamora-Salamanca con 14-11 a favor de Zamora, quedando campeón este equipo de este 4.º grupo de la 2.ª fase.

Tenemos que hacer notar el juego destacadísimo de la capitana de Zamora, que promete ser una magnífica jugadora.

Como se ve por los tanteos, los tres equipos estuvieron muy igualados. Siendo este el primer año que juegan, esperamos que dado el entusiasmo que han demostrado en este deporte, podamos ver al año que viene, unos excelentes equipos de Sindicadas.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singulamente de las operadas que se han reproducido), eventaciones, estómago caído y riñón movable. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar estas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánicoreguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 2 del próximo mes de junio de once a dos, en el Consultorio de don Tomás Martín Blázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Casa Central fundada en 1897: «GABINETE ORTOPEDICO DE DON JERONIMO FARRE», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13. MADRID. (Censura sanitaria 3.266)

Cursillo para visitadoras de Caridad

Mañana tendrán lugar en el salón de la casa de Acción Católica dos conferencias por los reverendos párrocos de Santiago y San Pedro con estos temas: Doctrina social de la Iglesia sobre el trabajo de la mujer y el obrero sin trabajo. Hora: siete y media de la tarde.

Administración Principal de Correos de AVILA

Salida de Vapores-Correos

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan saldrán en breve los vapores-correos siguientes:

Vapor «Villanger» del consignatario don Samuel M. Bull, saldrá de Barcelona el 2 de junio próximo conduciendo correspondencia para El Cairo y El Japón.

Vapor «Conde de Argelejo» cuya salida fué anunciada ha anticipado la misma, verificándolo de Barcelona el 6 de junio próximo de Cádiz el 9 y de Tenerife el 11, reiterándose que este vapor conducirá correspondencia para América Central, Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

Vapor «Atlántico» del consignatario señores Hijos de M. Condeminas, saldrá de Barcelona el 27 de junio próximo, conduciendo correspondencia para América del Norte y Centro, así como para Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

El administrador principal de Correos, *Guillermo Neiras*.

Clínica Quirúrgica Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones
Habitaciones para enfermos operados
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Paseo Don Carmelo, 14
AVILA

Public. «Almanzor»

Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

La cantidad total asciende a 3.133 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

Lidto Jiménez, 65 de ternera y 160 de vacuno menor.

Arturo Sastre, 57 de ternera y 130 de vacuno menor.

Viuda de Sastre, 260 de vacuno menor.

Luis Sastre, 20 de vacuno menor y 70 de vacuno mayor.

Luis Rodríguez, 60 de ternera y 170 de vacuno menor.

Félix Gómez, 124 de ternera.

Adrián Velasco, 360 de vacuno menor.

Jerónimo Prieto, 41 de ternera, 25 de vacuno menor y 175 de vacuno mayor.

Juan Martín, 250 de vacuno menor.

Restituto M. Alvarez, 94 de ternera, 60 de vacuno menor y 20 de vacuno mayor.

Miguel Lumbreras, 100 de ternera y 150 de vacuno menor.

Tomás Cardallaguet, 39 de ternera y 15 de vacuno mayor.

José Luengo, 38 de ternera y 200 de vacuno menor.

Restituto Martín, 55 de ternera y 70 de vacuno mayor.

Lorenzo del Oimo, 125 de ternera y 80 de vacuno mayor.

Prudencio Martín, 30 de ternera y 90 de vacuno menor.

SE VENDE casa, dos pisos, llave en mano, buenas condiciones. Razón, Valladolid 14, de 13 a 15 horas.

El Frente de Juventudes celebra, con gran brillantez, el «Día de la Juventud» en la festividad de su Santo Patrono, San Fernando

Entrega de premios a treinta y dos maestros de la provincia, con los que, la Sección Central de Enseñanza, premia su labor distinguida, en la formación del espíritu nacional

Durante los días 28 al actual, la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, de Avila, ha venido honrando a su Patrono San Fernando, con solemnes actos patrióticos, culturales, deportivos y de carácter festival, que han culminado con los celebrados hoy, en conmemoración del «Día de la Juventud».

Digno de destacarse ha sido el magnífico festival taurómaco-gimnástico-circense que tuvo lugar ayer tarde en nuestro coso taurino, en presencia de un público que llenaba por completo las gradas del mismo, desbordándose la alegría juvenil al finalizar el mismo, con multitud de caramelos, pitos, flautas y objetos de cotillón lanzados al aire con gran prodigalidad mediante disparo de morteros y «volcanes japoneses».

La Jornada del día de hoy

La santa misa

Los actos de esta mañana se iniciaron con diana juvenil y revista de todas las centurias de las Falanges Juveniles de Franco y Secciones de Encuadramiento (Trabajo y Enseñanza), en el Cuartel de la Delegación Provincial.

A las diez se celebró, en la iglesia de San Juan, el Santo Sacrificio de la misa, que fué oficiada por el capellán provincial y asesor religioso, don Gregorio Coronado, ocupando la sagrada cátedra el M. I. señor magistral de la S. A. I. Catedral, quien expuso las excelsas virtudes de San Fernando, Patrono y ejemplo de las juventudes.

En presidencia de autoridades, ocuparon asiento, con el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don David Herrero Lozano, el comandante Maroto, en representación del excelentísimo señor gobernador militar, señores presidentes de la excelentísima Diputación Provincial, subjeefe del Movimiento, y de la Audiencia Pro-

vincial, alcalde del excelentísimo Ayuntamiento, jefe de la Sección de Centros de Enseñanza del Frente de Juventudes, en representación, por ausencia, del delegado provincial, delegados provincial y local de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., comandante González Simeoni, en representación del señor coronel director de la Academia de Intendencia, comandante Murga, por el Regimiento de Defensa Química, capitán jefe del Detall, de la Comandancia de la Guardia Civil, delegado provincial del S. E. M., jefes de Sección, de Servicios e instructores y Mandos de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, centurias de las Falanges Juveniles de Franco correctamente uniformadas en perfecta formación y portando sus respectivos guiones, así como los Centros de Enseñanza, unidades de los de Trabajo, de la Guardia de Franco, etc. etc. y numerosísimo público que llenaba por completo las espaciosas naves del templo.

Premios a 32 maestros, en el «Hogar de Flechas»

Terminada la Santa Misa, las diversas unidades desfilaron marcialmente ante las autoridades y jerarquías, marchando a continuación al «Hogar de Flechas», donde tuvo lugar a medio día el acto de entrega de premios a 32 maestros nacionales de esta provincia, que más se han distinguido en el ejercicio de su profesión y cuya meritoria labor se ha hecho acreedora a la distinción de la Sección Central de Enseñanza.

Presidió este acto también el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, acompañado del jefe de la Sección Central de Enseñanza, expresamente llegado desde Madrid, con este fin, y del jefe provincial de Centros de Enseñanza, en funciones de delegado, quien fué saludado por todos los asistentes y especialmente por los maestros nacionales en hono-

de los que se celebraba este acto y a los que fué estrechando la mano. Figuraban también en la presidencia, el señor alcalde, delegados provinciales de Sindicatos y del S. E. M. y jefes de las distintas Secciones de Encuadramiento de Servicio, instructores y mandos; asistiendo las Falanges Juveniles de Franco y de la Centuria «Príncipe Don Juan», con guión.

Dió comienzo el acto con unas palabras del jefe de la Sección provincial de Centros de Enseñanza explicando el significado del mismo, cuya única finalidad es la de destacar para estímulo y ejemplo, la magnífica actividad desarrollada por estos distinguidos maestros nacionales, instructores elementales unos, y encargados de Enseñanza otros, en la forja de nuestras juventudes, más meritoria por lo callada y fecunda en el quehacer de España. Entendiendo que el Magisterio abulense se halla a la vanguardia de esta labor cabal.

Después de felicitar a estos 32 maestros nacionales dijo que esta expresión de agradecimiento ante tan magnífica labor de patriotismo, tiene especial relieve en este «Día de la Juventud», y terminó manifestando su honda satisfacción por el servicio cumplido, alentando a los maestros galardonados para que no desmayen en su cotidiano esfuerzo, para el mejor servicio de Dios y de España.

Seguidamente fueron entregados a los 32 maestros, los premios en metálico, consistentes en 250 pesetas y diploma, cuyo texto dice así «Diploma que se concede al Maestro... por su afán de servicio a España y la Falange, demostrado en su colaboración con la Sección de Enseñanza del Frente de Juventudes». Los Maestros Nacionales agraciados, todos ellos de esta provincia, fueron: con el Premio del excelentísimo señor gobernador civil, los siguientes: don Manuel Parada, don Pablo Jesús Conde, don Daniel Gallego, don Fernando Gómez, don Honorio Sánchez, don Nicolás H. Serna, don Luis Pérez, don José Rosuero de la Fuente, don Manuel Monzó, don Raimundo Moreno, don Buenaventura Vicente, don José Doñaire, don Lorenzo Muñoz, don Julián Sáez, don Florencio Ruiz, don Agustín Lorenzo y don Jesús González. Con el Premio de la Jefatura Central de Enseñanza, don Emilio Rey, don José Fernández, don José Alvarez, don Senén Sánchez, don Jesús Navarro, don Bernardino Díaz, don Florencio Galindo, don Francisco Fernández, don Gabino Cabó, don Mateo Hernández, don Pedro González, don Blas Mayo y don Emilio López Rueda.

A continuación pronunció un discurso el Jefe de la Sección Central de Enseñanza, de Madrid, agradeciendo a todos los asistentes la colaboración prestada en este servicio, dando patrióticas consignas para la adecuada formación de nuestras juventudes.

Cerró tan brillante acto el señor Gobernador civil hablando sobre la excelsa labor del Magisterio, que es la más grande que se puede realizar en honor de España, labor a la que hay que responder con un sentido vocacional, por ser el maestro ejemplar de la formación de un pueblo, el que pri-

Primeras Comuniones

En la devota capilla de Las Nieves, adornada con sumo gusto, recibió por vez primera a Jesús Sacramento la monísima niña María del Carmen Somoza Serrano, hija del prestigioso aparejador don Luis y doña Carmen. Entre los asistentes a esta solemnidad se hallaban su abuela doña Purificación González, viuda de Serrano; tío don Luis Arias, inspector de Montes, y señora; exministro don Nicasio Velasco y señora; señora de Pérez Asenjo (don Isaac) e hija; director del Instituto de Higiene de Arévalo, don Francisco Marcé, y señora; señora de Velasco (don Jesús); don Juan Salmerón y señora; señores de Prieto (don Carlos); señores de León (don Mariano); señores de Bonmati (don Rafael); doctor Delgado y señora; etc., etc.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en el chalet de los señores de Somoza, quienes recibieron muchas enhorabuena a las que unimos la nuestra.

En el Colegio de la Purísima Concepción

El día 28, domingo de Pentecostés, recibieron por primera vez la Sagrada Comunión en la capilla del Colegio de la Purísima Concepción (Las Nieves) los niños y niñas párvulos del mismo Colegio renovando solemnemente a continuación las promesas del Santo Bautismo.

La capilla, adornada con multitud de flores y espléndidamente iluminada presentaba un aspecto magnífico.

Asistieron al acto los padres y familiares de los niños, que también participaron del Sagrado Banquete.

Los niños y niñas que recibieron la primera Comunión fueron: José Luis García, José Antonio de Castro, Mauricio Usotorre, José Hernández, Emilio Martín, José Vara

Hombres de Acción Católica

Mañana miércoles día 31 se celebrará (D. m.) a las ocho de la tarde y en el local de costumbre, San Segundo, 42, el Círculo de Estudios dirigido por el M. I. señor don Mariano A. Taberna.

SE VENDEN 120 cabras escogidas, todas en producción. Para tratar Justo Lanchas López. La Adrada.

Aviso a los propietarios de coches de turismo

La Delegación del Gobierno en CAMPSA ha dispuesto conceder un extra-cupo del 25 por 100 para el mes de junio, que podrá retirarse en el Servicio de Restricción de CAMPSA a partir de la fecha, previa presentación de la cartilla de Usos y Consumos.

SE VENDE casa en la plaza de San Nicolás, núm. 20, con amplias dependencias y llave en mano. Para tratar en la misma.

CONCESIONARIO Motores Colibri

para esta Provincia necesitan El Gerente recibirá a los interesados y hará demostraciones los días 29, 30 y 31 de mayo y 1 y 2 de junio en el Garage MADRID, Núñez de Balboa, 53. MADRID

mordialmente educa más que enseña. El señor Herrero Lozano terminó felicitando a todos por la labor desarrollada y expresando su agradecimiento por ello, en nombre propio y el de la Patria, ofreciéndose para todo cuanto represente apoyo en esta fecunda labor.

Los oradores fueron calurosamente aplaudidos por los allí asistentes, terminando el acto cantándose el «Cara al Sol» y dando los gritos de rígor el Jefe provincial del Movimiento.

Alfonso Nieto, Miguel Flandes, Luis González, Juan Montero, Francisco García, Santiago García.

María Sonsoles Adanero, María Teresa Jiménez, María Nieto, Fermína Velázquez, Carmen Blázquez, Paula Reinoso, Sonsoles Agüero, Pilar Sáez, Anita Muñoz y María Teresa de Antonio.

Enhorabuena a los nuevos comulgantes y a sus dichosos padres y familiares.

Nombramiento

El presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia de Avila, don Teodoro Jiménez Velázquez, nos envía con atento saludo, noticia de que ha sido nombrado por el excelentísimo y reverendísimo Prelado de la Diócesis para ocupar dicha presidencia. Le felicitamos y deseamos señalados éxitos en el desempeño de su cargo.

Boda

En la parroquia de San Juan Bautista han contraído matrimonio la simpática señorita Evelia Gutiérrez Herrero y don Pedro Martín Palomo. Bendijo la unión el virtuoso párroco de Cillán, don Ramón Villaverde, siendo apadrinados por don Pablo Gutiérrez y doña Emilia Nieto. El acta fué firmada por don Fidel Gutiérrez, hermano de la desposada, y don Clemente Villaverde. Los invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el restaurante «Piquío». Enhorabuena al nuevo matrimonio.

Aniversarios

Se han celebrado sufragios en templos de esta ciudad, por el eterno descanso del alma de doña Josefa Moyano G. Serrano, con motivo de cumplirse el décimo aniversario de su fallecimiento.

Renovamos nuestro sentimiento a su familia.

Delegación Administrativa de Enseñanza Primaria de la provincia de Avila

Oposiciones para ingreso en et Magisterio (Maestras)

En el Boletín Oficial del Ministerio de Educación Nacional, del día de ayer, y por Orden Ministerial de fecha 27 del corriente mes de mayo, se publica la convocatoria de oposiciones para ingreso en el Magisterio, para cubrir las vacantes que se insertan a continuación de la Orden de referencia anunciándose para maestros doce plazas en la provincia de Huesca y catorce en la de Teruel, que son las únicas en que se celebrarán oposiciones para maestros, y unas 1.500 plazas para maestras en las distintas provincias en que existen vacantes desiertas en el concurso general de traslados.

En esta provincia de Avila se anuncian 18 plazas, de las que corresponden catorce a opositoras con plaza y las cuatro restantes para supernumerarias.

El plazo de presentación de solicitudes queda abierto desde hoy y terminará a las diecinueve horas del día 30 de junio próximo, siendo los documentos que han de acompañarse a la solicitud los mismos que en convocatorias anteriores.

Los ejercicios comenzarán en la segunda quincena de julio y finalizarán antes de primero de octubre próximo.

Lo que se hace público para conocimiento de las maestras que deseen tomar parte en esta provincia en las mencionadas oposiciones.

Avila, 30 de mayo de 1950.—El delegado, *Pablo Pérez*.

Dr. J. S. del Río Cabañas
OCULISTA DEL ESTADO
Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6
Clínica: Plaza de Zurraquin, 8, principal. AVILA
(C. S. núm. 264)

Punto final de la jornada

CAMAS DE ACERO
Numancia
DURAN MAS Y CUESTAN MENOS
EN LAS BUENAS CASAS DE CAMAS Y MUEBLES